

VIII

TÉLÉGRAMME

*adressé au Sultan par le Congrès de Sivas
le 1^{er} septembre 1919.*

A la fin d'août 1919, Moustapha Kemal quitte Erzeroum pour Sivas, où il réunit un nouveau congrès. Cette nouvelle Assemblée est plus nombreuse que la précédente; elle est aussi plus intransigeante et moins respectueuse de l'autorité du Sultan-Calife. Moustapha Kemal s'efforce d'éviter la rupture et fait adresser au sultan par le Congrès le télégramme suivant, qui, selon une tradition répandue, mais contestable, aurait marqué la fin des communications entre l'Asie Mineure Orientale et Constantinople.

MAJESTUEUX SOUVERAIN,

Nous, les délégués des Vilayets de l'Asie Mineure Orientale, humbles serviteurs de Votre Majesté Impériale, au milieu des difficultés et des persécutions dont notre patrie se trouve être l'objet et devant les viola-